

## WIPPERFÜRTH – LINDLAR

# Harmonie auf höchstem Niveau

## Auftaktkonzert des Klavierfestivals mit Falko Steinbach und Judith Ermert

Von THERESA STEIN

**LINDLAR.** Gefühlvoll streicht Judith Ermert mit dem Bogen über ihr Violoncello, während Falko Steinbach kraftvoll die Tasten seines Klaviers anschlägt. Gebannt lauschen die 250 Zuhörer im Lindlarer Kulturzentrum dem harmonischen Zusammenspiel von Klavier und Violoncello. Mit ihrem Konzert eröffnen Judith Ermert und Falko Steinbach das dritte internationale Klavierfestival in Lindlar. In den nächsten 13 Tagen werden im Rahmen des Festivals sowohl zehn Konzerte, als auch Meisterkurse mit Falko Steinbach angeboten.

### Von Schumann bis Prokofjew

Zu Beginn des Konzerts begeistern die Musiker mit den „Fünf Stücken im Volkston“ von Robert Schumann. Ob stark und markiert oder ruhig und gefühlvoll: Judith Ermert und Falko Steinbach schaffen es, die verschiedenen Stimmungs- und Registerfarben des Stückes herauszuarbeiten. 30 Minuten lang genießen die Zuhörer die fünf Stücke der Kammermusik. Einige schließen die Augen, um die Musik intensiver zu erleben. „Einfach klasse“ hört man die Besucher zwischen den einzelnen Stücken flüstern.

„Klaviermusik fördert nicht nur die seelische, geistige und körperliche Entwicklung, sondern ist im höchsten Maße sinnstiftend und erfüllend“, so



Judith Ermert (Cello) und Falko Steinbach (Klavier) bestritten das erste Konzert des Festivals. (Foto: Schmitz)

Falko Steinbach. Der in Leverkusen aufgewachsene Musiker arbeitet als Professor an der Universität von New Mexico in Albuquerque. „Zwei oder drei Mal im Jahr komme ich aber zurück in die Heimat“, sagt der renommierte Musiker. „Heute freue ich mich sehr, dieses Konzert für meine Familie, Freunde und für meine Studenten geben zu können.“

Diese Freude merkt man dem Konzertpianisten deutlich an: Voller Leidenschaft spielt er zusammen mit Judith

Ermert die sehr lebhaftes „Sonate für Violoncello und Piano“ von Paul Hindemith. „Das zweite Stück dieses Abend ist ein sehr expressives Stück“ erklärt Steinbach. Während das volkstümliche Stück den Besuchern zuvor ein Lächeln ins Gesicht zauberte, sieht man nun ernste Mienen im Publikum. „Der Komponist wollte mit diesem Stück seine Wut über den Zweiten Weltkrieg ausdrücken“, sagt Falko Steinbach.

Das dritte Stück mit dem Ti-

tel „Collage für Violoncello und Piano – eine Fantasie im alten Stil“ hat Falko Steinbach selbst, im vergangenen Jahr, komponiert. Er widmete das Stück der in Belgien lebenden Judith Ermert. Das Stück schlägt eine Brücke zwischen Barock und Klassik und kombiniert den empfindsamen Stil mit der heutigen Zeit. „Das Stück hat einen entrüsteten Duktus für all diejenigen, die immer alles besser wissen“, erklärt Steinbach mit einem Lächeln.

Abschließend begeistern die Cellistin und der Konzertpianist mit volkstümlicher Musik des russischen Pianisten Sergei Prokofjew. Mit tosendem Applaus bedanken sich die Zuschauer bei den Künstlern für das zweistündige Konzert.

„Wir durften heute Weltklasse-Musik genießen, die einfach sehr gut gespielt wurde. Ich bin begeistert. Gefreut hat mich auch, dass so viele junge Zuhörer gekommen sind“, sagt Karen Meißner aus Overath.

### VIEL GLÜCK

Hier veröffentlicht die Bergische Landeszeitung kostenlos Gratulationen für alle Leser ab Vollendung des 70. Lebensjahres, für Arbeitsjubilare zum 25-, 40- und 50-jährigen, für Eheleute zur silbernen, goldenen, diamantenen, eisernen und Gnadenhochzeit. Dazu muss die BLZ-Redaktion etwa eine Woche vor dem Ereignis unterrichtet werden.

### GEBURTSTAG

**Lindlar.** Bernhard Röttgen, Uferstraße 17, wird heute 76 Jahre alt.

## Mickie Krause tritt auf Gut Haarbecke auf

**KIERSPE.** Zum bereits zehnten Mal findet am Samstag, 30. Juli, die MK-Mallorca-Party auf Gut Haarbecke statt. Auftreten werden DJ Roland Reh, der mit Partyhits vorglüht, DSDS-Schlageronkel Norman Langen und Mickie Krause, der sein neues Lied „Schatzi, schenk mir ein Foto“ vorstellt. Außerdem dabei sind GoGo-Girls in Hasenoutfits. Einlass ist um 18 Uhr. Bustransfers gibt es vom Wipperfurther Busbahnhof aus um 19 Uhr. Zurückfahren kann man um 0.30 und 3 Uhr. Karten gibt es im Vorverkauf (Telefon 01 72/279 44 70) und an der Abendkasse. (lmh)

### APOTHEKEN DIENST

**Wipp./Hückesw./Radevormwald.** Löwen-Apotheke, Radevormwald, Kaiserstraße 81, Ruf (0 21 95) 10 79, von 9 Uhr bis morgen zum Geschäfts- beziehungsweise Dienstbeginn.

**Lindlar.** Montanus-Apotheke, Frielingendorf, Jan-Wellem-Straße 25, Ruf (0 22 66) 47 07 77.